

La multiplicación de los panes

Encuentra un lugar tranquilo, despeja tu mente, respira hondo y relájate completamente.

LECTURA

Lc 9, 11b-17

Lee de manera pausada y reflexiva y presta atención a cada palabra.



Análisis de la Lectura
en su contexto



Este pasaje refleja la identidad mesiánica de Jesús y tiene resonancias tanto eucarísticas como veterotestamentarias. Hay un trasfondo de 2Re 4, 42-44, donde Eliseo multiplica panes para alimentar a cien hombres. Ambos relatos comparten algunos elementos: escasez inicial, mandato de alimentar, acto de fe y abundancia final. Sin embargo, Jesús supera a Eliseo al alimentar a cinco mil hombres, simbolizando la plenitud escatológica del Reino. La orden de Jesús, "Denles ustedes de comer" (v. 13), destaca la responsabilidad de los discípulos en continuar su misión. La acción de tomar, bendicir, partir el pan y darlo (v. 16), prefiguran la Eucaristía (donde se repiten los mismos gestos), mientras los doce canastos sobrantes aluden al ministerio apostólico y a la abundancia de la gracia divina.

PARA TOMAR EN CUENTA

A nivel narrativo, las acciones de Lc 9, 16 pueden considerarse una prolepsis (anticipación de un acontecimiento o información que ocurrirá más adelante en la historia) de los gestos eucarísticos en la Última Cena (Lc 22, 19). Jesús toma, bendice, parte y da el pan, anticipando la Eucaristía y su entrega sacrificial. Este acto prefigura la pasión y señala la misión de los discípulos de alimentar espiritualmente al pueblo.

Para trabajar en grupo

- Escoge una palabra, puede ser sustantivo o un verbo, que consideres la más importante del texto.
- ¿Qué solución le querían dar los Doce a Jesús por la falta de alimento?

MEDITACIÓN

En nuestra sociedad, marcada por la pobreza y la desigualdad, este pasaje nos revela la compasión de Jesús y su poder para transformar la escasez en abundancia. Nos invita a confiar en la providencia de Dios, que actúa incluso en nuestras limitaciones. Jesús nos llama a compartir lo poco o mucho que tenemos, recordándonos que la verdadera generosidad brota de la fe. Al bendecir y multiplicar los panes, anticipa el don de la Eucaristía, fuente de vida y unidad. Este texto nos desafía a ser instrumentos de la providencia divina, promoviendo el amor y la solidaridad en nuestras comunidades. Que nuestra vida sea signo visible del

Reino de Dios, donde nadie queda sin ser alimentado.

Para trabajar en grupo:

- La palabra que escogiste, repítela varias veces y medítala para descubrir cómo la puedes aplicar a tu vida.
- ¿Comparto y soy solidario con los que más necesitan ayuda?

ORACIÓN

Señor Jesús, tú multiplicaste los panes para alimentar a la multitud. Ayúdanos a confiar en tu providencia y a compartir con generosidad lo que tenemos. Inspíranos a ser instrumentos de tu amor. Amén.

CONTEMPLACIÓN

Esta etapa es íntima y conlleva adoptar una actitud de tranquilidad y receptividad frente a la Palabra del Señor. Al reflexionar sobre las enseñanzas contenidas en su Palabra, podrás vislumbrar el mundo desde la perspectiva de Dios, colaborando activamente con Él en la renovación del mundo a través de compromisos concretos.

Luis Eduardo Breña Solano
SOBICAIN- Perú

